

№33 平成20年6月号 (H20.6.26) 大田市立井田小学校 大田市立井田幼稚園

## 考える子(確かな学力)、意欲的に活動する子の育成

井田小学校・幼稚園の今年度の重点の中から、今回は、小学校が「考える子(確かな学力」の 育成」、幼稚園が「意欲的に活動する子の育成」について、その取組状況を紹介します。

#### 考える子(確かな学力)の育成

#### 1 PISA型読解力を高める。

○算数科・理科の授業づくり ○学習のまとめや感想を書く活動の充実 ○教科学習と総合的な学習を繋ぐ

#### ②「読み・書き・計算」の力を高める。

○漢字·計算道場の実施 ○にこにこサポートの活用・少人数指導の充実 ○詩の暗唱・音読の実施と発表 ○読書活動の充実

#### 3学習意欲を高める。

〇家庭学習の習慣づけ

〇分かる授業の工夫

#### 1・2年生の取組

毎朝,教室からは元気の良い1・2年生の声が聞こえてきます。毎月,詩の暗唱を行っています。今までに「は・は・はるだよ」「とる」「さかだち」の3つの詩を覚えました。朝の会で毎日練習していると,その月の中旬頃には声がしっかりと出て,みんなで声を合わせて暗唱することができるようになります。

国語の授業でも、日々、音読に取り組んでいます。先日、元井田の集会所を訪問した際、1年生は「詩の暗唱」を行いました。人前での発表はとても緊張しますが、毎日の積み重ねにより自信を持って発表することができました。元井田の皆さんにも「はっきり聞こえて良かった」と褒めて頂きました。2年生は「宝物の紹介」をしました。

後ろの人にもよく聞こえ る声で発表することがで き、また一つ自信が増え ました。

今後も「継続は力なり」 を大切に取り組んでいき たいと思います。

## ○見つけた遊びの継続を保障する。

3・4年生の取組

①挑戦する子ども

②熱中して遊ぶ子ども

意欲的に活動する子の育成

○遊びの幅を広げる教材研究と環境の見直しをする

O見つけた遊びの時間を生活時程に位置づける。

基礎学力をつけるために、百マス計算に取り組んでいます。自分の記録の伸びを大切にしながら、「幕内…5分以上」「小結…4分台」「関脇…3分台「大関…2分台」「横綱…1分台」を目安として、横綱をめざして日々励んでいます。

また、学ぶ楽しさを味わえるよう「おも しろ算数」にもチャレンジしています。

・「不思議な計算」に挑戦 (4年生))

 $1 \times 9 + 2 = 11$ 

 $12 \times 9 + 3 = 111$  $123 \times 9 + 4 = 1111$ 

数の並びの規則性を見つけ出し、数の不思議,数字の並びの美しさを感じることができました。



#### 5・6年生の取組

算数科の問題説明における絵図を使ったホワイニャードへの書き込みや自学チャレンジ特別に合きされて、 ・ボードへの書き込みや自学チャルますが、特色の を述れるできます。できます。とのでもかなりでもかなりできます。できます。 でもかなりできます。そのな声ではに、 でもかなりできます。そのな声ではに、 でもかなりできます。そのな声ではに、 でもかなりできます。できます。 でもかなりできます。 でもかまることでいます。 増います。 がつくことをめざしています。





#### 幼稚園の取組

幼稚園では、幼児が自分で見つけた遊び を大切にし、心ゆくまで遊べるように生活 の中に位置づけています。

今の季節、こども達は外遊びでしっかり 五感を働かせ、砂・水・泥を使っての遊び を楽しんでいます。その中で自然の変化を 感じ発見したり、また、友達とのかかわり を広げたりしていきます。このような経験 を積み重ねることにより、意欲的に活動す る力をつけているところです。



# 回すくすく委員会(拡大学校保健委員会)を終えて

今年度の井田小学校・幼稚園の健 康教育のテーマは,「睡眠の重要性を 知り、一人一人が寝るまでの生活習 慣を見直し早寝に取り組もう」です。 右の年間計画に従い、学校と家庭が 連携を図って取り組んでいこうと考 えています。

さて、今年度のテーマの提案とみ んなの意識啓発をねらって、6月1 5日(日)に第1回すくすく委員会 (拡大学校保健委員会) を開催しま した。健康教室では、今年度のテー マについて,一人一人が実態を振り 返り、目標を決めて取り組んでいこ うと親子で話し合いました。

		-			7										
H2O 重点課題(早寝,睡眠の重要性)に関する健康教育の取り組み年間計画															
					H20. 4										
			4月	5月	6月	7月	8月	9月	10月	11月	12月	1月	2月	3月	
1			①年間計画策定·確認 ②活動の中途まとめ ③活動の反省												
		DM = 0 A	○第1回すくすく委員会(6/15) ○第2回すくすく委員								会(1/23)				
学校保健委員会			・今年度の活動の提案 早寝強調週間の取組 ・今年度の活動の総括												
			親子コレステロール検査												
	学習	体育科	5・6年『病気の予防』												
		家庭科	5・6年 『生活時間を見直してみよう』												
学校で	学級活動		・睡眠の重要性についての指導、早く寝るためにどうするかを考え実行する。												
	児童会活動					-	健康	委員	会 の	活 動	<b>-</b>				
	放課後・業間の活動		陸上	練習	水汤	練習		体操	練習		/\$!	フーアップタ	イム		
家庭で	P T A 活動		○第1回すぐすぐ委員会に向けての研修部会												
			○早寝強調週間の取組状況の中間まとめの研修部会												
			○第2回すくすく委員会に向けての研修部会												
			← 家 庭 で の 早 寝 の 取 組 →												
			ブール開												
1			放の活用												
			ラジオ体操												
			ノング 冷珠												
$\perp$															



まずはじめに、児童の実態、テレビ・ ゲームの影響,睡眠の効果をクイズ形式 で出題し、早寝への意識づけをしました。 そのあとの親子での話し合いでは,テ レビの視聴時間を減らすための取組や, お風呂に入る順番, 宿題をする時間を早 めるなどいろいろな工夫が出ていました。 入眠するための準備として, 読書をする

時間や、消灯する時刻まで決めていた児童もいました。

#### 健康教室終了後の児童の感想【抜粋】

- ・ゲームは前頭葉に悪影響を与えることがわかった。
- ・帰ってから寝るまでに無駄な時間がたくさんあることに気づいた。
- ・セロトニンが足りないとイライラしたりすると聞いて、早く寝たいと思った。
- ・見直してみると意外に早く寝られることがわかった。
- ・ ダラダラテレビを見るのをやめて、早く寝る努力をしたい。

#### 健康教室終了後の保護者の感想【抜粋】

- ・睡眠がどれだけ大切か改めて実感した。
- ・日頃から気になっていましたが、親子でじっくり話し合う時間がなかったのでよい機会に なった。
- ・決めたことを実行することが大切だと思う。
- ・自分で帰ってからすぐに宿題をすると決めてくれて喜んでいる。
- ・子どもの身体に多大な影響を与えるホルモンが睡眠によってつくられることがわかってよ かった。

## 交通安全協会井田支部から、安 全啓発用ジャンパーとコーンを いただきました。

交通安全協会井田支部から、児童・園児の交通安全に 役立つものを寄贈したいという申し出があり、安全に関 わる行事や街頭指導、通学路の安全点検の際に着用する

啓発用ジャンパーと赤い三角コ ーンと黄色と黒の縞模様のバー を 6 個ずついただきました。大 いに活用させていただきます。 ありがとうございました。早速, 5/28の交通安全教室で着用 しました。



### 7・8月の行事予定

7/15(火)個人懇談

地区合同PTA 救急救命講習会

7/18(金)終業式, 給食終了

7/20(日)大田市学童水泳大会 【大田市民プール】

7 / 2 6 (土)親子ふれあい活動

8/24(日)PTA奉仕作業